



さつきっ子

確かな学力を身に付け、やさしい心と
健やかな体をもつ子どもの育成

令和7年度

12月号

千葉市立さつきが丘西小学校

12月2日

学びの連続性

校長

学校のまわりの樹木が、赤や黄色に色づき、落ち葉のじゅうたんがあざやかな季節となりました。寒さが厳しい毎日ですが、校内では12月8日（月）よりマラソン週間が始まります。今年度は、心地よく走ることができる自分のペースを見つけ、一定時間継続して走ることを目指します。寒さに負けない丈夫な体を作っていくきます。

11月29日（土）に学習発表会が行われました。多くの保護者の方、地域の方に参観していただき、感謝申し上げます。前日は校内でリハーサルを行いました。翌日の発表を想定して、児童自身の発表に加えて、児童が他学年の発表を参観する学習としました。どの学年も相手を意識して「発表する」「説明する」（発信する）という学習が伴います。学級の友達に発表することは慣れていますが、異学年の上級生や下級生に向けて発表することには慣れていない様子で、発表前は校内が緊張感に包まれました。相手を意識して、話す、説明する（伝える）、機器や用具を操作する、体験してもらう等、発表方法を各学年が工夫して取り組みました。発表後はどの学年の児童も安堵の表情となりました。そして、発表会後、多くの児童は自分自身の発表を振り返り、また、他学年の発表を参観したことを参考にして、『修正』を行っていました。発表の声の大きさや説明する際の話す速さ、見やすくするために素材を大きく作り変える、顔の表情を豊かにする、質問が来た際の考え方を考える等、実際にやってみなければ気が付かない点があり、前日に児童は多くの『修正』を行いました。

いよいよ発表当日となりました。昨日行った、リハーサルにおける『修正』という過程を経て、保護者の方や地域の方の前で、一人一人が自信をもって発表しました。終了後の児童は達成感に満ちた表情でした。相手に伝える（発信する）ことは、聞き手（受信する）の反応も意識して伝えることにもなります。相手の反応を見て、感じて『修正』することで、次の課題に挑戦する学びが育まれた発表会でした。「失敗するからやらない。」「失敗するのが怖い。」ではなく、その結果を振り返り、『修正』することで、次の新たな目標ができ、課題に向かう力が高まります。今回の学習経験をいかし、今後も自ら進んで学び、あきらめずに最後まで物事に取り組む力を育成してまいります。

第2回学校評価について

11月25日（火）～12月2日（火）に第2回学校評価を実施しました。ご協力ありがとうございました。結果については、後日お知らせいたします。皆様からいただいた貴重なご意見は来年度の教育課程にいかしてまいります。

放課後の過ごし方について

日が暮れるのも早くなりました。また、短縮日課なども設定されています。学校の「よい子の一日」では、後期は16時30分になったら自宅に帰ることになっています。学校でも放課後の過ごし方や不審者対応について指導を行います。ご家庭でも今一度、放課後の過ごし方についてご確認ください。なお、不審者に関する情報について、まずは警察へご一報ください。

12月の主な行事予定

1日（月）	振替休業
2日（火）	なかよし遊び スクールカウンセラー在校
3日（水）	手洗い教室2年 球技練習開始
4日（木）	校外学習5年（読売新聞社） 手洗い教室4年
5日（金）	手洗い教室1年
8日（月）	委員会活動 手洗い教室3年 マラソン週間（～12/17）
9日（火）	個人面談 スクールカウンセラー在校
10日（水）	個人面談 県警サイバ-犯罪対策課出張授業5・6年
11日（木）	個人面談 薬物乱用防止教室6年
12日（金）	個人面談 車いすラグビー日本選手権3～5年ひまわり学級
15日（月）	クラブ活動 手洗い教室6年
16日（火）	かいづか文庫おはなし会 スクールカウンセラー在校
17日（水）	ちーばくんダンスキャラバン
18日（木）	手洗い教室5年
19日（金）	手洗い教室ひまわり学級
22日（月）	給食終了 大掃除
23日（火）	全校集会
24日（水）	冬季休業（～1/5）

1月の主な行事予定

1日（木）	元日
6日（火）	全校集会（1校時） スクールカウンセラー在校
7日（水）	給食開始
8日（木）	成人の日
12日（月）	席書会3・6年 なかよし遊び
13日（火）	スクールカウンセラー在校
14日（水）	席書会4・5年
19日（月）	委員会活動 球技大会激励会
20日（火）	市教研 スクールカウンセラー在校
21日（水）	小学校球技大会6年（本校会場）
22日（木）	学力検査3・5年
23日（金）	学力検査3・5年
24日（土）	総合展（～2/1）
26日（月）	なわとび週間（～2/7）
27日（火）	小学校球技大会予備日 スクールカウンセラー在校
30日（金）	中学校体験入学6年

※セーフティウォッチャーの皆様：寒さが増す中、多大なるご協力をいただきまして、ありがとうございました。
おかげ様で、今年も子供たちは安全に登校することができます。
※保護者会の旗振り当番は、3年生の保護者様となります。よろしくお願いします。

12月のめあて 手洗い・うがい・換気をしよう

お知らせとお願い

1 口座振替（給食費・共同購入費）のお願い

12月25日(木)は、第6期の給食費・学校徴収金の口座振替日です。登録口座の残高を確認し、振替日前日までに必要な金額をご用意ください。口座からの引き落としができない場合、1月15日(木)に再振替を行います。

2 放課後の過ごし方について

12月は個人面談などがあり、子供たちが自分たちだけで過ごす放課後の時間が長くなります。放課後に、事故や事件に巻き込まれることがないよう、学校でも自転車の乗り方や帰宅時間など、下校後の過ごし方について指導いたしますので、ご家庭でもお子様と話し合っていただけますよう、お願いいいたします。

3 冬季休業について

12月24日（水）～26日（金）は市内公立学校が閉庁日となります。12月29日（月）から1月4日（月）は年末年始の休業となります。

4 安全で快適な学校生活のために

寒くなり、ポケットに手を入れたり、フードをかぶったりして登下校する姿が目立ってきました。しかし、手が出ていなかったために、また、視野が狭かったためにけがや事故が起こっては大変です。教室では室温に応じてエアコンを使用していますが、温かさを調節しやすいように重ね着をすることや、コートやジャケットなどの上着は室内では脱ぎ、外で着るように声掛けをしています。登下校時や休み時間、体育の学習時には校庭に出る時に手袋をして、ポケットに手を入れないなど、「安全で快適な学校生活」の観点から冬の服装について、ご家庭で話し合ってみてください。よろしくお願いいたします。